

# Dos millones de parados

Manuel Pimentel, secretario general de empleo, adelantó ayer que el desempleo caerá entre 150.000 y 170.000 personas para el conjunto de 1997

Madrid / D16.—El número de parados registrados en las oficinas del Inem descenderá entre 150.000 y 170.000 personas en términos netos para todo el conjunto del año 1997, con lo que el total de desempleados se colocará a finales de diciembre entre 2.066.000 y 2.046.000 personas, según datos facilitados ayer a Servimedia por Manuel Pimentel, secretario general de Empleo.

Pimentel indicó que es prematuro hablar de cifras de paro para este mes, pero aseguró que diciembre será un mes en el que se creará empleo y el paro registrará una reducción "importante", lo que permitirá cerrar el ejercicio superando las previsiones que hizo el Gobierno de creación de empleo en el plan plurianual que presentó el Ejecutivo en primavera ante la Unión Europea.

El responsable de Empleo recordó que esta cifra inicial de previsión establecida por el Gobierno era que en 1997 se crearían 234.000 empleos netos, estimación que elevó a 250.000 en el Plan Plurianual de Empleo, "y estamos actualmente en una pre-

visión de 335.000 nuevos empleos en el país".

Según Pimentel, España vivirá un año en el que se van a superar estas previsiones oficiales y en el que, por vez primera, el empleo crecerá "prácticamente a un ritmo similar al que lo hace la economía", explicó.

Según Pimentel, la creación de 335.000 empleos netos en 1997 permitirá cerrar el año con una reducción del paro registrado en el Inem estimada en-

**Desde el Ejecutivo se afirma que, por primera vez en la historia, trabajo y PIB crecen al mismo ritmo**

tre 150.000 y 170.000 personas. Este descenso es similar al registrado en el ejercicio 1996, cuando el número de desempleados bajó en 160.859 personas.

Con este descenso del paro de entre 150.000 y 170.000 personas, el total de desempleados pasará de los 2.216.092 que había a finales de diciembre de 1996 a entre 2.066.000 y 2.046.000 a finales de este mes.

En términos de EPA (Encuesta de Población Activa), Pimentel estima que el

número total de parados se reducirá este año en 180.000-190.000 personas, con lo que a finales de este mes la cifra de desempleados se colocará en 3.312.000-3.302.000. En todo el año 1996, los parados, según EPA, bajaron en 87.600 personas.

## Empleo indefinido

El secretario general de Empleo quiso, asimismo, incidir en el hecho de que estos datos vienen acompañados de una mayor estabilidad en el puesto de trabajo, después del acuerdo firmado por patronal y sindicatos para beneficiar los contratos indefinidos.

En este sentido, Pimentel comentó que el balance del empleo de este año es muy positivo en su aspecto cuantitativo y extraordinariamente positivo en su aspecto cualitativo, dados "los avances en la estabilidad en el empleo".

En 1998, el empleo crecerá un 2,5%, según las previsiones del Gobierno, lo que supondrá la creación de 318.000 empleos netos. Este aumento es inferior al previsto para el PIB, que es del 3,4%.



ÉXITO Los datos de empleo para 1997 mejoran las previsiones del plan plurianual que Rodrigo Rato presentó ante la UE.

## EL PUENTE



ÁNGEL GÓMEZ ESCORIAL

## Tendencias de la banca

La mayoría de los expertos creen que 1998 será para la Banca peor que 1997. Los tipos de interés cobrados por las entidades descenderán en dos direcciones. Una, la normal y que será producida por la baja del tipo oficial. En torno a mayo estaremos sobre el 4,50 por 100. Otra, la "inevitable", que significa que los banqueros tendrán que rebajar a sus clientes lo que no han hecho durante este ejercicio. La bajada de los tipos por parte del Banco de España en 1997 no ha tenido, todavía, su lógica traducción y sólo en el disputado mercado hipotecario parece que las cosas han tocado fondo. Pero no así en el crédito a particulares o pymes. O, sobre todo, en las líneas de préstamos para el consumo.

En cuanto a las comisiones no parece que, ya, por puros servicios bancarios puedan aumentar mucho más. Este año ha sido muy importante en ese sentido, pero se ha ido demasiado rápido. Los impresos por gestión de los diferentes tipos de fondos tenderán a bajar porque aquí también se va a revisar la política de comisiones. Ocurre, asimismo, que el "trabajo" en los fondos mobiliarios es delicado e imprevisible: los mercados están muy volátiles. Por último, no parece que la economía vaya a avanzar tanto como para que se dispare la contratación de créditos convencionales.

Santander seguirá tirando de su negocio latinoamericano. Este no parece que vaya a bajar. BBV agradecerá mucho los dividendos de su grupo industrial y, por supuesto, los beneficios de Latinoamérica. Central Hispano —junto con Banesto se les considera como bancos emergentes— sumará beneficios americanos con industriales. Argentaria tras su reorganización en sólo dos áreas de negocio y su privatización tendrá que enfrentarse al debilitamiento del mercado interior. Banco Popular seguirá con rendimientos muy parecidos a 1997 ya que aplica, prácticamente, sólo ganancias en banca comercial. La sorpresa, sin embargo, puede ser La Caixa de Barcelona. El negocio si está sufriendo en Cataluña y la actividad crediticia se podría disparar allí. Tiene además diversificación a través del negocio inmobiliario y dispone de una cartera industrial bien construida. Sería la entidad "revelación" de 1997.

## Rojo puede bajar hoy los tipos de interés

Mercados, patronal y sindicatos afirman que el Banco de España tiene margen para abaratar el dinero

Madrid / D16.—Si atiende a los numerosos y diversos llamamientos que le han hecho llegar, Luis Ángel Rojo, gobernador del Banco de España, podría decidir hoy un nuevo recorte en el precio oficial del dinero.

De este modo mercados financieros, patronal y sindicatos han venido reiterando que el instituto emisor tienen aún margen para rebajar el tipo de intervención oficial desde el 5% actual hasta, al menos, el 4,75%.

No obstante, para otros analistas, esta bajada de tipos podría posponerse hasta la siguiente subasta, la última del año, que se convocará el 23 de diciembre, una vez que el banco emisor haya visto perfiladas las modificaciones introducidas en el

Senado a la Ley de Presupuestos.

Pese a estas dos posibilidades que dividen al mercado, los analistas dan por seguro que la rebaja se producirá antes de final de año y que será de 0,25 puntos con lo que el precio del dinero se situará en el 4,75%.

En este sentido se manifestó ayer mismo Juan Jiménez Aguilar, secretario general de la CEOE, para quien cabe esperar que el Banco de

España "baje los tipos cuanto antes" aunque no haya que mostrar "demasiada inquietud por ello", señaló.

Este interlocutor de la patronal señaló en declaraciones a Efe que las últimas manifestaciones del gobernador Rojo llevan a pensar que una medida de este tipo "se tomará en un plazo breve de tiempo", indicó Jiménez Aguilar.

El secretario general de la organi-

zación empresarial recordó que en 1998 España tendrá que acomodar los tipos de interés a las medias que tienen el resto de los socios comunitarios, según exigen los criterios de convergencia del Tratado de Maastricht.

En este sentido aseguró que todavía hay un tramo importante para reducir los tipos de interés, lo que ocurrirá, en su opinión, "durante el primer semestre del próximo año".

De decirlo así el Banco de España, se estaría ante la sexta bajada del tipo de interés oficial aplicada desde el inicio del año, cuando el precio del dinero se encontraba en el 6,25 por ciento, lo que ya suponía entonces un mínimo histórico para esta variable macroeconómica.